

#### **Sommaire**

Pâques 2023 - Fortifié Nos finalistes en C3 Projets pratiques Voyage missionnaire Focus sur un professeur Spot Isenfluh et Antibes p. 2 à 5 p. 6 et 7 p. 7 p. 8 et 9 p. 10

p. 11

La neuvième édition du congrès de Pâques s'est déroulée du 7 au 10 avril 2023. L'événement a réuni plus de 1200 personnes dont plus de 1000 jeunes âgés de 15 à 25 ans, un record jamais atteint! Au programme : 6 séances plénières centrées sur l'Évangile,

une course missionnaire, des ateliers, une soirée louange et un concert d'Antydot. En plus d'une météo clémente, la bonne humeur était au rendez-vous. Retour sur les moments forts de cette édition.



Fortifié fait suite au week-end de 2022 intitulé Prend Ta Place. Lors des 6 plénières, les intervenants ont invité les jeunes participants à être fortifiés, et cela dans de nombreux domaines différents.

**Fortifié par Dieu** avec Mathias Hurpé, celui-ci a rappelé que lorsque Dieu vit en chacun, il nous fortifie et nous permet alors de vivre pleinement par lui.

Raphaël Charrier a montré que l'on était **fortifié dans la souffrance**. En effet, la souffrance fait partie de la vie du croyant, nous l'avons tous expérimenté ou nous allons tous la vivre mais, par Jésus, nous pouvons être assurés que sa grâce est suffisante. Jésus nous assure le meilleur. Sans l'épreuve, nous ne pourrions saisir pleinement la grâce, car c'est au travers des épreuves que nous voyons la puissance de Dieu. La vraie question n'est plus alors fondamentalement le pourquoi

de la souffrance, mais bien plutôt de la suffisance de Christ dans notre vie.



**Fortifié par son espérance**, apportée par Manu Renard, était comme une invitation à venir aux pieds de Jésus - comme la femme qui avait entendu parler de Jésus (Marc 5.21-34) - et à tout lui donner pour être rétabli. Nous pouvons ainsi être fortifiés par cette espérance d'une vie nouvelle possible avec Lui.

Benjamin Eggen a rappelé qu'un chrétien est **fortifié pour briller**, en soulignant que notre mission est de briller en vivant d'une manière juste dans ce monde qui, pourtant, rejette la justice. En se souvenant que cela n'est pas possible par nos propres forces, mais que la grâce doit être notre moteur et notre motivation à vivre à contre-courant.

Dimanche matin, David Niblack nous a expliqué comment être **fortifié par l'Église**. Pour reprendre ses mots : " Un chrétien rempli d'espérance, c'est une ampoule qui brille !" Les jeunes ont été encouragés à s'engager dans leur Église locale afin d'être fermes et solidement ancrés dans l'espérance que nous avons

Et finalement la dernière plénière : **Fortifié par sa grâce**, nous a montré la générosité de notre Dieu et la demande qui nous est faite d'en faire autant. David Sautel a encouragé les jeunes à transmettre l'Évangile généreusement en rappelant que nous allions suer...

En sortant de la plénière 'Fortifié par la souffrance', nous avons interrogé deux filles...

Dieu travaille en nous et ce qui m'a particulièrement touchée c'est que, grâce aux épreuves, Dieu nous confronte dans notre vie, on peut avancer et voir la puissance du Seigneur agir dans notre vie, augmenter notre foi en Lui dans ces moments difficiles. – *Mélodie* 

Je voyais vraiment le fait de s'humilier dans ces moments d'épreuves, de revenir à la Parole de Dieu, et je pensais particulièrement au pardon durant la plénière. – *Sandra* 

Les ateliers quant à eux ont abordé des sujets tels que : l'engagement missionnaire, l'addiction aux réseaux sociaux, la peur, l'anxiété et le stress, le célibat et l'importance de l'implication dans l'Église locale. Ces ateliers ont rencontré un franc succès. Voici le partage d'un jeune suite à l'atelier "Adopte une Église locale" : Nous avons pu poser nos questions sans tabou, comme : 'Comment m'intégrer dans une Église où il n'y a pas beaucoup de jeunes', 'Quels sont les critères pour choisir une Église', ou encore 'Comment gérer son temps et ses engagements dans l'Église et ailleurs'. Le format table ronde, favorable aux échanges, a installé une ambiance propice à la participation.

### Zoom sur l'atelier "Usés à force de scroller"

Confrontés aux objectifs marketing et mercantiles des réseaux sociaux, les jeunes ont découvert lors de cet atelier le fonctionnement de ces derniers et quels procédés étaient utilisés pour les rendre addicts. La réflexion s'est axée sur la satisfaction ultime qui se trouve en Jésus et non sur les écrans, bien qu'ils puissent être de bons outils lorsqu'ils sont bien utilisés.

Suite à cet atelier, les jeunes ont pu partager leurs idées pour mieux vivre dans ce monde saturé par le digital. En voici quelques exemples : "Pour moi, limiter le temps que je passe sur une application, ça ne marche pas. J'ai préféré supprimer les

applications auxquelles j'étais accro"; "J'essaye, dans mon temps libre, de faire une activité plus stimulante que d'être couché sur le canap' avec mon téléphone : du sport, de la musique" ou encore "Si j'ai des mauvaises pensées qui pourraient me faire chuter, je sors faire un tour". Prions ensemble pour notre jeunesse, qu'elle ne perde pas l'impulsion acquise lors de ce séminaire mais qu'elle puisse continuer de puiser à la vraie source. Qu'elle persévère dans ce monde et qu'elle continue d'être fortifiée en tout point! Vous pouvez revivre ces moments en écoutant les plénières sur : www.ibg.cc/paques-ibg.



#### Institut Biblique de Genève

Route de la Capite 120 CH-1253 Vandœuvres Tél: +41 (0)22 752 14 44

Email: info@ibg.cc www.ibg.cc

COMPTES

Pour la Suisse : CCP 12-13151-5 CH50 0900 0000 1201 3151 5

Pour la France : Crédit Agricole-Haute Savoie IBAN : FR76 1810 6000 4296 7377 8601 079

BIC: AGRIFRPP881

Rédaction : Silvain Bruguière, Lucie Cros, Olivia Kinika, David Niblack, Charlotte Sonko.

Photos: Marion Bourrel, David Niblack.
Coordination: Fabienne Durandeu
Mise en page: Thomas Bouvier
Impression: CTR, Annemasse

### Des moments privilégiés pour louer Dieu

Samedi, les jeunes ont participé à un temps de louange incroyable, où psaumes et cantiques ont été repris par toutes les personnes présentes. Antydot n'était pas en reste. Au travers de chants ancrés dans la Parole tels que "Une seule Église" ou encore "Sauveur infini", le concert de dimanche était une expérience marquante. Le groupe nous a entraînés dans ce moment festif qu'est l'adoration de notre Seigneur Jésus-Christ.





Nous avons pu vivre une louange centrée sur Christ et dans le but de le glorifier Lui, alors qu'on veut trop souvent vivre les temps de louange pour se ressourcer. Là, je trouve que c'était vraiment dans le but de donner quelque chose à Dieu.

- Yoan Boschung, guitariste dans le groupe de louange

# Retour sur le challenge sportif

La course missionnaire est un moyen concret d'apporter de l'aide aux personnes dans le besoin. Cette année, trois projets missionnaires étaient mis en avant. Un premier projet, au Sénégal, apporte une aide humanitaire auprès des enfants de la rue ainsi qu'un soutien des cours bibliques décentralisés à Dakar. Le deuxième projet aide dans la formation et l'accueil des jeunes et des pasteurs à Madagascar. Et, pour le troisième projet au Népal, les fonds vont soutenir un institut biblique.



Nombre de participants se sont motivés et encouragés à relever le défi, avec **397** coureurs et **2019** km parcourus. Grâce à chacun d'entre eux et aux **2269** sponsors, une généreuse promesse de dons s'élèvent à **90500** € et sera entièrement reversée à ces associations.

Nous avons interrogé Gustave (24 ans), arrivé deuxième de sa catégorie avec un total de 7 9 km

C'était vraiment cool de pouvoir courir tous ensemble pour un bel objectif, un objectif commun. Nous étions tous amenés à faire au maximum de nos capacités pendant ces 30 minutes de course et à donner le meilleur de nous-mêmes. J'ai été poussé par la foule et les encouragements de chacun, qui nous aident à aller de l'avant, et nous poussent à aller ensemble dans une même direction. J'aime beaucoup ce genre de défi sportif qui nous pousse à persévérer avec nos propres capacités, à nous donner à 100% d'autant plus qu'on le fait pour Dieu, et ça, ça fait chaud au cœur! – Gustave





#### Les 'forces bleues' en action \_\_\_\_\_

Que serait le congrès de Pâques sans ses bénévoles ? Cette année plus de 200 jeunes ont répondu à l'appel et ont investi temps et efforts pour le bon déroulement de l'événement. Étudiants de l'IBG ou non, tous ont travaillé côte-à-côte, chapeautés par Josué Ludmann et Jérémie Frey, deux anciens étudiants. En mettant en action leurs talents dans différents services tels que la communication (photo, vidéo

et montage), le nettoyage, l'organisation, la sécurité, l'animation de petits groupes et de stands, l'accueil, la restauration, le soin et la vente pour ne mentionner qu'eux. Nous les remercions tous pour leur service et pour la joie, l'amour qu'ils ont su partager autour d'eux.

Un jeune, au détour d'une phrase nous a dit :

J'ai été vraiment surpris par la beauté du campus, par l'organisation qui était au top et par la bonne humeur et l'esprit de communauté qui régnaient lors de ce week-end". Un autre encouragement vis-à-vis de l'attitude des bénévoles : "J'ai été touchée par l'ambiance en général parmi les bénévoles, l'esprit de service y compris quand le service n'était pas - ou moins - plaisant et la joie de chacun que j'ai vu à participer en étant bénévole.





# Comment faire dormir 1000 jeunes ?

Vous aussi vous vous êtes posé cette question ? C'est très simple : nous rentabilisons l'espace ! 3m² suffisent pour mettre 10 jeunes. En effet, afin d'accueillir les nombreux participants, des bunkers, collèges et gymnases ont été loués auprès des communes voisines. Il ne s'agit pas d'hôtels 5 étoiles mais nos bénévoles ont quand même pris soin d'y faire le ménage chaque jour ainsi que de surveiller les jeunes durant les nuits. Elisée est reconnaissant pour les boules quies comme étant :

Une gentille attention plus que nécessaire pour dormir avec autant de monde dans un dortoir !



### Parcours de prière

Cette année, La Rébellution, en partenariat avec l'IBG, a mis en place un parcours de réflexion sur la prière, invitant les participants à réfléchir sur leur péché et l'œuvre accomplie par Dieu à la croix, tout en les amenant à réfléchir sérieusement sur la prière : les freins, les difficultés, les agents facilitateurs...

Yohan, étudiant à l'IBG, nous raconte comment s'est passée l'organisation du parcours et ce qui l'a marqué :

Ce qui m'a marqué, c'est la préparation. Au final, c'était un vrai travail d'équipe et on voit comment, en s'appuyant sur les bonnes personnes, on peut avoir un résultat qualitatif et comment les dons de chacun peuvent être utilisés dans un but commun. C'est un peu comme dans la vie d'Église avec les ministères, lorsqu'on arrive à s'appuyer sur les bonnes personnes pour servir les autres. Ce qui m'a aussi beaucoup encouragé, c'est de réfléchir moi-même sur le thème de la prière. C'est vraiment une grâce que Dieu nous fait de pouvoir le prier. Ça m'a impacté sur ma vie de piété.

- Yohan

#### Élodia d'ajouter:

Ce qui était chouette aussi dans toute cette préparation, c'est qu'on avait toujours en tête que Dieu voulait toucher des cœurs, qu'll voulait toucher ces jeunes par rapport au sujet même du parcours : la prière, il y avait ce truc en plus. Nous avons donc travaillé sur le parcours en espérant que le Seigneur touche des jeunes à travers des éléments reflétant l'amour et la bonté de Dieu. On avait toute cette réflexion en tête et ça c'était quelque chose de différent. Et je crois vraiment qu'on a été aidés par l'Esprit de Dieu. — Élodia

Nous vous invitons à prier pour chacun de ces jeunes qui luttent avec la prière du fait d'addictions notamment au téléphone portable et aux réseaux sociaux, mais aussi du fait des distractions, de la paresse, de l'orgueil, de l'auto-suffisance, etc.



### Quelques témoignages



Naomi, 16 ans, et son amie Elisa, 15 ans, ont fait le trajet depuis l'Alsace et viennent pour la première fois au congrès de Pâques organisé par l'IBG.

#### Avez-vous été fortifiées par ce week-end?

Oh, oui! C'était génial, trop bien! C'est le premier gros événement chrétien auquel nous participons en dehors des camps, avec pleins d'activités, des jeux. On est encouragées par les facilités trouvées pour parler avec tous car on est tous ensemble avec un but commun: Dieu. On retient la joie de ce week-end. Nous avons été encouragées et fortifiées par les exemples de vie, ces modèles de foi. On réfléchit à faire l'IBG dans quelques années pour en apprendre plus sur Dieu. Sans oublier le verset rappelé lors d'une plénière: " Si Dieu le veut, nous vivrons et nous ferons ceci et cela." (Jacques 4.15). - Naomi et Elisa

Qu'est-ce que tu dirais à quelqu'un qui veut participer au congrès l'année prochaine ?

On vient avec toi! - Naomi et Elis

Rébecca a 27 ans, elle est étudiante à Aix-en-Provence et est venue en tant que bénévole pour le week-end. Elle nous raconte :

J'ai été touchée par l'unité de l'Église et la diversité du peuple de Dieu. J'ai aussi été très encouragée par les plénières, particulièrement par rapport à la vie chrétienne au travers de la souffrance, et la dernière plénière qui nous disait d'être focalisés sur Dieu et son Royaume, dans tout ce qu'on fait, comme pour moi dans mon travail à l'université de pouvoir y partager sa Parole avec les gens qui ne le connaissent pas. – Rébecca

Un membre du staff dit :

Ce qui m'a touchée cette année, c'est une jeunesse motivée, désireuse de progresser dans son cheminement avec Dieu, désireuse de se remettre en question et de profiter de ce week-end pour un face-à-face avec Dieu.

#### Nos finalistes en C3

Voici la fin de quatre belles années, pour écouter la Parole de Dieu et pour la partager. Des enfants qui se repentent lors d'une colo, des adultes qui grandissent en maturité, des anciens qui recherchent ensemble la face de Dieu : que d'exemples pour mon futur! Les défis ont été grands et les questionnements parfois douloureux. Mais Jésus a été avec moi. Quelle joie!

Un futur proche qui s'inscrit à Reims, dans le cadre d'une implantation d'Église, avec la mission France Pour Christ. Avec la possibilité de travailler parmi les jeunes de la région, pour que l'Évangile continue de bouleverser des vies. Que le Royaume de notre bon Père soit reconnu par le plus grand nombre!

- Benjamin Mathiot

C'est en 2018 que j'ai commencé le premier cycle, voulant mettre une année à part pour approfondir mes connaissances bibliques et connaître la volonté de Dieu pour la suite. Rapidement, j'ai eu la forte conviction que Dieu m'appelait à un ministère pastoral mais ce n'est qu'après une année de travail séculier que Dieu a placé le bon stage devant moi. J'ai passé deux ans au Mée-sur-Seine avec Jérémie Deglon où j'ai beaucoup appris dans les défis et les victoires de l'Église dont un projet de construction de bâtiment.

C'est pendant les cours que j'ai rencontré Léa, aujourd'hui mon épouse. Nous avons continué ensemble à l'Église Baptise Protestante de Pontault-Combault (AEEBLF) avec Manu Renard.

Merci Seigneur pour ces dernières années, maintenant place au service!

- Clément et Léa Bourrel

Dieu a utilisé l'IBG pendant sept ans pour me former au ministère. D'abord un premier cycle, puis un stage diaconal qui a abouti au final à quatre années de stages sur Nantes. Tellement de choses apprises pendant ces années, sur le terrain ou pendant les cours à l'IBG!

Me voilà désormais équipé et, en même temps, devant tellement de choses à apprendre pour servir Dieu, à mi-temps en tant que pasteur jeunesse à l'Eglise de Nantes la Beaujoire (CAEF) et dans un autre mi-temps au sein du pôle jeunesse des CAEF.

Je prends tellement de plaisir à former les jeunes dès leur plus jeune âge, les accompagner dans leur croissance, les voir s'engager avec Dieu et le servir!

- Timothée Dobozy

L'occasion m'est donnée ici de jeter un coup d'œil dans le rétroviseur des cinq dernières années, deux mots ressortent : merci Seigneur !

Une année pleine de défis en famille à l'IBG puis deux années de stage de deuxième cycle à l'Église de Gap (CAEF) et enfin un retour aux sources dans notre Église d'envoi (AEEBLF) basée à Château-Arnoux pour terminer ce beau parcours de formation.

Depuis deux ans, nous avons rejoint plusieurs familles et sommes responsables d'un démarrage d'implantation d'Église dans le pays de Forcalquier (Alpes de Haute Provence). Nous sommes heureux de servir le Seigneur ici et de relever ce défi avec Lui.

Merci pour vos prières!

- Cédric et Thérèse Cambien avec Jonas et Amos

J'ai commencé l'IBG pendant l'année scolaire 2019-2020, une année pleine de rebondissements à cause d'un certain virus... Une année inattendue mais enrichissante car les cours ont tout de même été assurés jusqu'au bout. Aspirant au ministère pastoral, j'ai ensuite effectué un stage de 2ème cycle de deux ans à l'Église Protestante Les Deux Rives de Toulouse (CAEF), avec Jonathan Spencer comme formateur. C'est durant ces deux années à Toulouse que je me suis marié avec Clara.

Je finis actuellement ma dernière année d'études dans une jeune Église Action Biblique (ABF) à Héricourt (70) avec Matthieu Giralt comme formateur où, Dieu voulant, je resterai par la suite pour un ministère pastoral.

- Quentin et Clara Polinari

Mon parcours avec l'IBG a commencé en 2018. Cinq ans après, c'est avec reconnaissance que je regarde en arrière et que je vois la main du Seigneur tout au long de la route. Ce fut un cursus plus qu'édifiant, marqué par la présence de Dieu pour me former et me faire progresser sur la voie de la sanctification.

Ces années de formation et de stage avec l'IBG m'ont permis de mieux me connaître et de distinguer plus nettement les contours de mon futur ministère.

Celui-ci se répartira en partie auprès de la jeunesse et en tant que pasteur à mi-temps dans l'Église Baptiste de Court (AEEBLF). Priez que le Seigneur puisse également nous accompagner à deux avec Anne-Gaëlle dans ces engagements et dans nos projets futurs en tant que couple.

- Tom Voiblet et Anne-Gaëlle

« Je t'instruirai et te montrerai la voie que tu dois suivre, je te conseillerai, j'aurai le regard sur toi. » Psaumes 32.8. Voilà la parole que le Seigneur a placée sur mon cœur confirmant mon intention de me former pour mieux le servir. Mon parcours a été atypique : une première année dans un autre institut il y a fort longtemps, un début de formation en bi-vocationnel, une cession d'entreprise en cours de route, trois lieux de stage... mais rien ne peut user la fidélité et la bonté de notre Seigneur. La voie qui s'ouvre devant moi consiste une charge pastorale mi-temps dans mon Église d'envoi (L'Église Évangélique de Delle) mi-temps une mission. et un avec en attente de confirmation. - Alexandre et Anne Gabrielle Weiss

### **Projets pratiques**

Pendant la première année, les étudiant mettent en pratique ce qu'ils apprennent, au travers de "projets pratiques" dans divers ministères, la plupart dans la région genevoise. Voici quelques retours sur les expériences vécues cette année.

Dans le cadre des projets pratiques j'ai eu l'occasion d'accompagner un homme durant cette année, à raison de deux fois par mois. Nous avons eu un temps de discussion suivi d'un temps de réflexion autour de la Bible en étudiant les 7 signes dans l'Évangile de Jean.

Cela a été pour moi vraiment un temps riche : riche en relation - c'était précieux d'apprendre à se connaître et créer un lien d'amitié - mais aussi riche en défis dans la réflexion biblique : apprendre à partager et expliquer ma foi et la Bible. Ce que j'ai appris en cours, au fil de l'année, m'a aidé à plusieurs reprises dans nos discussions.

- Timothée Frey

[...] suite p. 9

# Voyage missionnaire en Afrique du Nord

Nous sommes partis au mois de mars en voyage découverte de la mission. Huit étudiants, accompagnés par David, ont vécu une semaine riche en rencontrant différents ministères et ouvriers. Nous sommes très encouragés par ce que Dieu fait dans un contexte bien différent du nôtre. Voici quelques retours de la part des étudiants :

D. Bonhoeffer dit que « l'Église n'est réellement Église que quand elle existe pour ceux qui n'en font pas partie ». J'ai vraiment compris, via ce voyage, le besoin essentiel que nos Églises retrouvent un lien direct et organique avec les missionnaires. L'Église (en tout cas dans mon expérience) perd facilement son lien 'organique' avec la mission. C'est vrai pour la mission au près et c'est encore plus vrai pour la mission au loin. Pas seulement au travers de « newsletters » et de soutien financier, mais d'un réel soutien sur place. Non seulement ce voyage m'a apporté énormément,



a ouvert ma vision et m'a fait comprendre les enjeux sur place ; mais j'ai aussi remarqué que les « ouvriers » étaient vraiment encouragés d'avoir notre visite, que l'on s'intéresse à eux, leurs besoins et difficultés.

— Jonathan Pierson

J'ai été marquée par le parcours des « ouvriers ». Il se trouve que c'est le point commun de tous ceux que nous avons rencontrés : en plus de n'avoir jamais prédit qu'ils seraient ouvriers et encore moins dans cette région, ils s'y sentent parfaitement à leur place, là où ils devaient être. Ils vivent avec cette conviction malgré les défis et les difficultés, parfois même la souffrance. Nous avons ainsi rencontré un couple, dont l'épouse a partagé en toute transparence les difficultés telles que la solitude ou le manque de stabilité parfois liés à l'œuvre. Pourtant, elle ne se voit pas autre part que là où elle se trouve actuellement. La Bible témoigne de manière claire que, très souvent, la mission avance par la souffrance pour la gloire de Dieu et nous avons été touchés de constater cette réalité sur le terrain. — Aude Tene

Suite à un message de Beat Jost à la Servette, un intérêt pour la mission a vu le jour. Ensuite, Thierry Mirone est venu enseigner le cours sur la missiologie, ce qui a encore fait grandir cet intérêt. Ayant grandi en Suisse, j'ai eu peu d'expériences face à d'autres cultures. C'est la première fois que j'ai pu découvrir la vie dans un autre pays « de l'intérieur ». J'ai effectué plusieurs voyages mais toujours en mode « touriste ». Expérimenter la vie des locaux et voir à quel point leur qualité de vie est différente - par exemple en ce qui concerne la propreté de l'eau, des rues, la pauvreté, etc. - a été pour moi déstabilisant.

Lors des cultes à l'Église, je me suis vraiment senti à la maison. Le Christ nous unit et le Saint Esprit nous permet de vivre l'unité. C'était vraiment incroyable et fort de vivre cette communion. J'ai vraiment été encouragé et ému de voir comment l'amour de Dieu traverse les barrières et que nous sommes une famille en Lui, une famille de tous les peuples et de toutes les nations. Ce voyage a souligné l'importance mais aussi les difficultés et les défis de la mission, la diversité des ministères et des dons, et surtout le besoin d'ouvriers. Cela a aussi éveillé un désir de partir en mission selon la volonté de Dieu et son appel!

Une des premières choses qui m'a marqué était la diversité des œuvres

qui sont présentes et en action dans ce pays. Les ouvriers, peu nombreux, révèlent la créativité que Dieu leur a inspirée. En effet, parmi eux se trouvent des pasteurs dirigeant des Églises officielles, d'autres sont chefs d'entreprise et entrepreneurs ou encore enseignants dans



des écoles. Certaines actions prennent place dans la ville, la capitale, tandis que d'autres sont à l'œuvre dans la campagne. Ce qui est marquant c'est la volonté de vouloir bénir le lieu dans lequel les ouvriers sont implantés en partageant la Bonne Nouvelle en actes et en paroles. Je rends gloire à Dieu pour sa souveraineté et la façon dont il a transmis sa créativité à ses ouvriers.

J'ai été également marqué par le zèle évident dans la vie des ouvriers. C'est ce que je retiendrai principalement de ce voyage. Beaucoup parmi eux n'auraient pas vraiment choisi en premier lieu de venir dans ce pays mais Dieu les y a menés pour faire partie du peu d'ouvriers présents. Comme des petites lumières isolées dans une forêt bien sombre, ces ouvriers ne sont pas ce qu'on pourrait appeler des super-chrétiens. En Europe, on a souvent une vision très stéréotypée de ces ouvriers. Cependant ce qui est important, c'est qu'ils agissent tout simplement en tant que chrétien authentique.

Ils obéissent tout simplement à l'ordre de Jésus-Christ, à son mandat.

— Johnson Raminoarison

#### [...] suite projets pratiques

Les projets pratiques ont été une bénédiction pour moi et une mise en pratique de ministère que je n'avais jamais expérimentée. Durant l'année, j'enseignais la Bible - deux fois par semaine pour les classes de 5 à 8 ans et les 8 à 12 ans - pendant les temps bibliques à Leman International Academy, l'école chrétienne bilingue sur la propriété de l'IBG. Pour moi qui n'ai jamais eu d'opportunités à l'école du dimanche ou autres, c'était une grâce de pouvoir expliquer le grand plan de Dieu pour l'humanité. L'étude a suivi le thème de l'alliance à travers le récit biblique. Voir les enfants découvrir la grande histoire de la Bible était un privilège.

Dans le cadre des projets pratiques, nous avons formé un groupe de huit étudiants pour faire des sorties dans des Églises de dénominations différentes. Nous sommes partis à Genève, Grenoble, Annecy, Toulon et Lyon. Nous avons pu participer aux groupes de jeunes, organiser des journées avec des adolescents, animer des moments de louange, partager notre foi avec eux et vivre des moments de communion fraternelle. Chaque membre de notre groupe aime et pratique la musique, chaque sortie a ainsi été marquée par des temps de louange, voire même un mini-concert.

Chaque week-end a été l'occasion de faire connaissance avec les membres de l'Église qui nous accueillaient. Quelle joie de rencontrer autant de personnes de tout type - des adolescents, des étudiants, une équipe d'implantation et d'autres





équipes déjà bien ancrées - qui s'investissent dans le ministère ! Ce projet très varié a soudé notre groupe et nous a donné un aperçu très varié des différentes façons de servir Dieu.

- Sophie Pierson

Animation d'un culte à Lyon

Message au groupe de jeunes à Grenoble

### Focus sur un prof : Philippe Perrilliat

#### Depuis quand enseignes-tu à l'IBG?

J'ai le privilège d'enseigner à l'IBG depuis une trentaine d'années à présent!

# Où as-tu étudié la théologie et quel est ton rôle dans le ministère aujourd'hui?

Avec mon épouse Marie-Christine, nous avons fait des études en Écosse, au College Tilsley. Cet établissement est lié à Gospel Literature Outreach, qui est l'une des œuvres partenaires fondatrices de l'IBG. Je suis également titulaire d'un Master de recherche à la Faculté de théologie d'Aix en Provence.

Je suis un implanteur apparemment (ou un faiseur de disciples, à vous de choisir). Je travaille également à la formation et au suivi de jeunes implanteurs dans le Sud de la France au travers d'un centre de formation régional. Au niveau national, je fais partie, au sein des CAEF, d'une commission qui s'occupe d'une communauté de plus d'une vingtaine d'implantations, réparties sur pratiquement toute la France.

#### Selon toi, quel est un des défis pour la formation théologique aujourd'hui?

L'un des défis à mon sens est de ne pas tomber dans le pur intellectualisme académique, la course aux diplômes. La culture élitiste en France peut parfois induire cette vision de la formation.



La recherche de la face de Dieu devrait toujours prendre le pas sur la recherche de la connaissance et de la performance technique. La formation théologique doit contribuer à développer et fortifier tous types de ministères, et non pas seulement celui de prédicateurs, d'orateurs ou d'enseignants, même si ces ministères sont importants. Quel défi!

Un défi est donc la formation de celles et ceux que l'on appelle les « bivocationnels ». Ce sont des disciples engagés qui sont prêts à diminuer leur pourcentage de temps dans leur travail séculier, pour donner plus de temps au ministère. Plusieurs utilisent cette voie vers le plein temps. Ce profil doit pouvoir bénéficier d'une formation de qualité adaptée à cette situation. Dans les décennies à venir, la plupart de nos futurs « serviteurs » et « servantes » seront des bivocationels.

Tu enseignes les cours de la Genèse et la Pneumatologie. D'abord, qu'est-ce que la Pneumatologie ? Et après, quel est un aspect de la Pneumatologie que tu trouves particulièrement important dans le contexte de nos Églises aujourd'hui ?

La pneumatologie est la partie de la théologie qui s'occupe de la doctrine du Saint-Esprit.

La transformation (métamorphose!) du caractère ne peut se faire que par l'action puissante et durable du Saint-Esprit. Mettre l'accent sur cette réalité, en suivant les enseignements précis de l'école apostolique, me semble une priorité. L'objectif de tout disciple devrait être la recherche constante de la plénitude spirituelle! C'est la base pour une vie qui glorifie Dieu.

Tu viens de sortir un commentaire sur le livre de la Genèse dans la collection 'Comprendre la Bible' en co-édition avec l'IBG. Pourquoi ce livre est-il important

pour la vie d'un chrétien?



Je n'ai écrit que sur les 11 premiers chapitres. Le tome 2 est en rédaction... Pourquoi ce livre est-il important ? Si l'on ne sait pas d'où l'on vient, il est difficile de savoir où l'on va. Le livre de la Genèse redessine la carte du monde selon la réalité de Dieu. Beaucoup de nos contemporains vivent aujourd'hui dans des univers fictifs, virtuels ou mythiques. La re-découverte de la réalité est le socle fondamental pour une meilleure compréhension de l'Évangile. Pour quelqu'un qui vit dans un univers fictif, Jésus est un sauveur fictif. Dans le véritable univers, Jésus est le véritable Sauveur. Il y a bien une bonne dizaine d'autres raisons pour lesquelles l'étude de ce livre est importante... Rendez-vous dans mon commentaire. Tous les fonds récoltés seront reversés aux ministères d'implantation d'Églises!

### L'année à l'IBG ne se limite pas à Genève!

#### Une semaine à Isenfluh

Du 29 avril au 5 mai, nous avons eu une semaine de cours décentralisés au Berghaus à Isenfluh, situé dans l'Oberland Bernois. Seul un cours était donné - le livre de Daniel par David Shutes - ce qui a permis aux étudiants d'avoir un temps privilégié en dehors de la salle de cours. Les randonnées furent nombreuses que ce soit en montagne, près du lac à Interlaken ou dans la magnifique vallée de Lauterbrunnen. Les temps de méditation et de prière personnelles ont été ressourçants et la réunion de prière et la louange communautaire - axés sur la reconnaissance à notre Dieu qui pourvoit, donne et conduit - a été un temps béni. Nous n'oublierons pas non plus la soirée fondue, les premières baignades et les soirées jeux.

Merci au Berghaus d'avoir proposé à nos étudiants de vivre cette semaine si différente. Pour en savoir plus sur le ministère du Berghaus et les possibilités de séjours en été, consultez www.berghaus-isenfluh.ch.





#### Une semaine riche dans le Sud

Le 28 mai, la promo 101 a pris la direction du Sud pour une semaine d'évangélisation avec l'Église Protestante Évangélique d'Antibes (CAEF).

Les étudiants ont animé deux cultes sur deux dimanches et ont participé à des sorties de rue avec sondages. Le fait d'être étudiant en théologie rend un sondage sur les questions de foi facile à faire! La soirée témoignage et prière de l'Église - en début de semaine - nous a permis de tout déposer devant Dieu et de lui demander son aide pour les jours suivants. Les activités étaient riches et variées : sortie dans un Ehpad avec différents "stands" (musique, théâtre, bricolage et sport) ; soutien scolaire et activités ludiques dans un quartier de Nice à majorité musulmane ; soirée apéro "étudiants sur le grill" en format questions/ réponses avec la présence d'une dizaine de personnes de l'extérieur ; une action auprès des enfants dans un parc de la ville ; visite d'un projet d'implantation d'Église dans la

région niçoise ; soirée musicale "scène ouverte" ; le samedi soir, une grande soirée interjeunes. Bien sûr, une balade sur la côte nous a permis de découvrir le fameux Cap d'Antibes sous le soleil radieux du Sud!

La semaine n'était pas sans défi : un de nos véhicules est tombé en panne, heureusement une fois arrivés sur place. Quatre étudiants ont dû rentrer en avion (merci à l'assurance !). Nous attendons le diagnostic pour savoir si la voiture est réparable ou pas.

Nous sommes reconnaissants pour la protection, tous les contacts et les encouragements que nous avons pu recevoir durant cette belle semaine. Un grand merci à l'Église d'Antibes pour leur accueil et leur exemple.

		10
TALON-RÉPONS	régulier de: pour le développement ponctuel de: du ministère de l'IBG	
C.P. Ville:	Pays:	36.824
☐ Je vire la somme de :	•	
☐ Je joins un chèque de	€ à l'ordre de l'IBG	EDS-MOSTERS C



Un nouveau cursus de formation pour les femmes déjà engagées dans leur Église locale et désignées par leur pasteur ou anciens.

Inscriptions ouvertes pour le cycle 2023-2026!

Formation composée de modules à distance et en présentiel sur trois ans. Week-end en présentiel à l'IBG les 27-28 octobre 2023 avec Kathleen Nielson.



### **RESPONSABLES JEUNESSE!**

# Forme-toi pour ton ministère!

Formation destinée à tous ceux qui sont impliqués ou qui s'intéressent au travail jeunesse : responsables et futurs responsables de groupe de jeunes...

Formation proposée sur trois lieux le même week-end.

#### 24-25-26 novembre 2023

Prix: 65 € / 80 CHF (formation, repas, logement, accueil dans les familles à Toulouse et à

Infos et inscriptions sur www.leadersjeunesse.com



#### Culte d'Ouverture

Vous êtes cordialement invités venir faire connaissance avec les étudiants de la 102e session. Ils se présenteront lors du culte d'ouverture qui aura lieu à l'IBG le 24 septembre 2023 à 10h15. Le message sera apporté David Richir, professeur de Nouveau **Testament** HET Pro. Nous prolongerons ces moments autour d'un apéritif dînatoire offert à tous les participants.

#### **Counseling Biblique**

cours de Counseling Biblique reprendront la session d'automne septembre dès 2023. inscriptions sont ouvertes dès Les maintenant (Attention: s places sont limitées). Pour plus de renseignements, consulter le www.counselingbiblique.com.

#### **IBG Online**

IBG Online propose, pour l'année scolaire 2023-2024, des cours qui démarreront dès le 4 octobre. Tous les détails (coût, inscription, etc.) setrouvent sur: www.ibg.cc/formation/ibg-online.

### PROGRAMME NANTES

- Vision ministère jeunesse
- Amour et séxualité : en parler et accompagner
- Former et multiplier des disciples

#### PROGRAMME GENEVE

- Comment communiquer la Bible aux jeunes
- Musique : Jeunes et Église au tempo
- Réseaux sociaux

### PROGRAMME TOULOUSE

- Dépendances : mécanisme et solutions
- Comprendre et connaître la Génération Z
- Législation : faisons le point
- Répondre aux "questions brûlantes"

